



Reunión en Potosí

El Ministerio de Minería y Metalurgia y COMIBOL presentan proyecto para preservar el Cerro Rico de Potosí



Bocamina Comibol 28/05/2021

El 28 de mayo en Potosí, autoridades del Ministerio de Minería y Metalurgia junto a COMIBOL presentaron proyecto para la conservación y preservación de la estructura morfológica del Cerro Rico de Potosí, en la reunión técnica que trató éste y otros temas.

La reunión contó con la participación del Ministro de Minería y Metalurgia, Ing. Ramiro Villavicencio; Viceministro de Política Minera Regulación y Fiscalización, Ing. Wiston Medrano; Viceministro de Desarrollo Productivo Minero, Juan José Carvajal; Presidente Ejecutivo de COMIBOL, Ing. Eugenio Mendoza; Gobernador de Potosí, Jhonny Mamani, Presidente del Comité Cívico Potosinista, Juan Carlos Manuel, Alcalde Municipal de Potosí, Jhonny LLally y el Gerente de la Regional COMIBOL Potosí, Ing. Edgar Quintanilla.

El Ing. Eugenio Mendoza Tapia informó que en la oportunidad como consecuencia de una labor interinstitucional, se presentó un plan de emergencia de

corto plazo para solucionar en parte el efecto de los hundimientos del Cerro Rico.

Por su parte, el Gerente de la Regional COMIBOL Potosí, Ing. Edgar Quintanilla manifestó que el proyecto para preservar el Cerro Rico consiste en colocar relleno para lograr la estabilidad, el relleno que COMIBOL va otorgar, procede de la Planta Sink and Float que se tiene en Pailaviri.

Dentro del proyecto presentado, se contempla el plan de manejo de preservación del Cerro Rico, continuar con el relleno seco como acción permanente para la estabilización del hundimiento, sistematizar el procedimiento de otorgación de tornaguías, reubicar las cooperativas mineras para no tener trabajos sobre la cota 4400 msnm, profundizar con estudios geofísicos, geotécnicos y geomecánicas en zonas de alto riesgo para identificar futuros desplazamientos y fortalecer la Comisión Técnica del Comité Interinstitucional con poder de decisión.

El Presidente Ejecutivo de COMIBOL indicó además que en la reunión se estableció la conformación de mesas de trabajo para tratar los temas de la preservación del Cerro Rico de Potosí, el funcionamiento de Empresa Metalúrgica Karachipampa y la reactivación minera, a la brevedad posible.

Por su parte, el Ministerio de Minería y Metalurgia presentó un plan de desarrollo de un recorte con

una longitud de 5000 metros para llegar al nivel -17, de este modo desaguar las labores antiguas, para trasladar a esta zona a las cooperativas que están sobre la cota 4400.

Karachipampa

El Ing. Mendoza sobre Karachipampa señaló que fue el segundo tema puntual de la reunión, donde se presentaron los diferentes planes, diferentes opciones para iniciar diferentes opciones para iniciar operaciones. Indicó que Karachipampa tiene un proyecto para reiniciar trabajos de fundición con el horno Kivcet pero el problema es la provisión de concentrados de plomo, porque no se tiene un proveedor nacional que venda sus concentrados a Karachipampa.

Al respecto, informó que el Ministro de Minería y Metalurgia indicó que inclusive se piensa comprar concentrados del exterior, para tratar estas cargas; ante la eventualidad de que la Minera San Cristóbal ya tenga comprometidos sus concentrados de plomo y plata.

También expresó que los representantes potosinos han quedado esperanzados con el emprendimiento que vamos a arrancar, consideró que Karachipampa pueda trabajar sino en el 100% de su capacidad, se demuestre que realmente el horno va a funcionar.